

# LA CHISPA



Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina — Número suelto 10 cts. — Redacción y Administración: VICTORIA 2485, Buenos Aires

## La I. C. y nuestro Partido

La Dirección del Partido Comunista Oficial ha publicado en su diario un telegrama que dice haber recibido de la Internacional Comunista y en donde se expresa el descompenamiento de nuestro partido por parte de la III Internacional.

En primer término debemos plantearnos una premisa: La veracidad del origen del telegrama.

Conociendo las prácticas de la dirección del P. C. Oficial, es de sobra admitir la duda. Ya para el Congreso del año 1922, a objeto de imprecisar a la fracción tercerista, se leyó en una sesión plena un comunicado que la Internacional Comunista enviaba a los comunistas de la Argentina, y que nosotros momentos antes, vimos redactar en una vieja máquina de escribir en el despacho de la editorial "La Internacional".

Todos los documentos que periódicamente hacíanse conocer al Partido, como de la I. C. reconocían una franca filiación penolmana. Sobre todo la famosa carta abierta que provocara vivísimas discusiones en el 1925. En segundo término, admitiendo como verosímil, su procedencia, el contenido no nos toma de sorpresa. La creación del Partido Comunista, fue condicionada por necesidades históricas evidentes, que se sintetizaban en la ausencia de una verdadera vanguardia del proletariado en el país. La existencia de esa vanguardia se determina por la presencia de un verdadero Partido Comunista. En el caso de la Argentina es indiscutible que el Partido Comunista Oficial jamás pudo serlo en su verdadero significado, como ya lo hemos determinado en nuestro documento de constitución: 1.º por el no planteamiento de los problemas nacionales; 2.º por la torcida interpretación del centralismo democrático y de la bohevización.

Entendíamos entonces que era imposible una regeneración del P. C. Oficial, por inercia del o masa y resistencia de la dirección, a las fuerzas vitales del partido. Expulsados del Partido, y conscientes de nuestra misión histórica, dimos fuerza y realidad a la oposición, organizándonos en Partido. No hemos golpeado las puertas de la I. C. ni hemos aleitado su intervención. Nuestra actitud fue meramente informativa, sabiendo de antemano empujar, que la dirección del ex Partido Comunista solitaria con todas sus fuerzas el apoyo de la I. C. aunque para ello tuvieran que apelar al falseamiento de los hechos.

Y afirmamos que no nos toma de sorpresa la resolución de la I. C., si la hay, por dos razones: 1.º, porque conocemos las tesis sobre estructura y organización de los Partidos Comunistas, y 2.º, porque sabemos todo el esfuerzo mistificador que realizaría la dirección de la Sección Argentina de la I. C. para justificarse.

El P. Comunista Obrero no piensa plantear ante la I. C. una cuestión disciplinaria, sino una cuestión de fuerzas.

Como fuerza, como organización, como verdadera vanguardia del proletariado nos presentaremos ante la I. C. 1

Por ahora... sólo aguardamos la publicación de la carta que promete el P. C. Oficial.

## A TRAVÉS DEL TELEGRAFO

### Diez libras simbólicas

El propietario de minas de carbón y heredero de la corona del imperio británico, conmovido en sus delicadas fibras burguesas, ha donado diez libras esterlinas para aliviar la miseria de los millones de huelguistas mineros ingleses.

Las diez libras del de Gales, extrañan todo un símbolo. Con ellas diariamente raciona con pleno a uno de sus caballos de carrera; regala propina a sus servidores y compra betún para sus botas.

La miseria de 1.300.000 obr. es para la conciencia pecosa del de Gales, una cosa tan baladí que se paga con diez libras. El proletariado británico al ser insultado por la donación ha recibido la mejor lección de clase que podría recibirla. Frente al jornal que envían millares de proletarios rusos que suman millones de rublos, las diez libras del futuro año del imperio, anticipan la esclavitud y la miseria de los asalaritados ingleses, si antes el de Gales no conoce los encierros y misterios de la torre de Londres. — donde haü gemido tantos inocentes, — encerrado y ajusticiado allí por la justicia proletaria.

### La paz del capitalismo

De los telegramas burgueses retrocedemos estas tres noticias que nos demuestran acabadamente la incapacidad para la "burguesía de pacificar el mundo" y cómo las contradicciones del desarme y la Liga de las Naciones (de las reformas alabadas fauto) sólo sirven para engañar a los tontos.

SHANGHAI, 30, mayo. (Havas).

Con motivo del aniversario de la matanza de estudiantes fusilados por la Policía el 30 de Mayo de 1925 en circunstancias en que atacaban un puesto de policía en Louza, se produjeron desórdenes que habían sido previstos ("La Nación").

SHANGAI, 30. — Según rumores de fuentes japonesas se produjo en Naukua una disputa entre marineros británicos negros y coliers, chinos, resultando muerto uno de estos.

BERLIN 30. (Associated). — Una memoria oficial preparada por el Ministerio de los Territorios ocupados anuncia que el número de tropas de ocupación de los aliados ha aumentado de 39.250 a 83.000 desde el 15 de septiembre del año pasado.

Así asegura pacificar el mundo la burguesía. La reciente conferencia del desarme terminó como era de suponer en silencio. Todos los esfuerzos que realiza la burguesía para arreglar su situación son estériles.

Los hechos arriba citados, los levantamientos en Polonia, Portugal, el desmoronamiento de las colonias asiáticas, atestiguan en forma inequívoca, las formidables convulsiones que sufre el capitalismo y las dificultades que tiene para salir del callejón sin salida en que se ha metido. Sus propios antagonismos, revelados en crisis violentas, perfolíticas y cada vez más imposibles, lo llevan a la ruina. El comunismo se encargará de dar sepultura a esos restos de un pasado esplendor.

### Consecuencias de la traición

La Cámara de los Comunes del Imperio Británico, ha resuelto prolongar un mes más, la ley de emergencia, dictada con motivo de la huelga general de las Trade Unions.

En la consecuencia, de la traición de los jefes reformistas, Mac

Donald, Thomas y Cia., que dictaron la orden de cese de la huelga, en circunstancias que había 1760 compañeros presos y lo que es peor, dejando subsistente en todos sus aspectos, la huelga minera.

Como buenos "hombres de la revolución", apagaron el movimiento y ahora chillan desacompañadamente en el Parlamento, contra un "gobierno rulo", que se comporta dentro de su lógica de clase.

El movimiento inglés tralicionado por sus jefes, habría sufrido en la conciencia de las masas británicas; pero la certeza del papel de apuntaladores de la burguesía, resulta más evidente con la situación actual.

Desarmados los mineros, sin apoyo de las organizaciones obreras, se apresran a proseguir su obra revolucionaria. El proletariado del mundo está con ellos!

### La opereta Polaca

Polonia está dando que pensar a todos los gobiernos europeos. Por lo pronto, Pilsuskiy exiliado por Francia, no es Presidente de la Nación; pero lo es su brazo derecho.

Los propósitos enunciados por el nuevo presidente Molochki, en el orden político: cierre del Parlamento y medidas de emergencia lo denotan francamente facista. En el orden económico, se manifiesta francamente dispuesto a terminar la guerra de tarifas con Alemania y establecer negociaciones con Rusia. Quiere decir que está en tela de juicio la influencia del imperialismo francés y el anglosajón aparecen en la pista.

La palabra de orden: "combatir a los comunistas" no ha sido repetida. Veremos lo que nos depara la realidad.

### La guerra por el petróleo

La lucha por el mercado petrolero ruso, entre el imperialismo inglés con su órgano la Shell Oil Company y el imperialismo yanqui con el suyo, la Standard Oil Company, ha tenido un momento muy interesante, cuando el sindicato petrolero de los soviets decidió vender a la segunda y rechazó la oferta de la primera.

La Bakun Oil, es la filial de la Standard, que compró a los soviets 125.000 toneladas de petróleo, habiéndolo comprado con anterioridad, en marzo ppdo., otras 75.000 toneladas.

Esas transacciones comerciales, favorecen enormemente a Rusia en su vida económica interna, e internacionalmente agudizan la lucha entre los dos imperialismos, precipitando por otro lado el reconocimiento del go Liemo de los soviets por E. U. y la realización de transacciones comerciales, favorables a Rusia.

### La esclavitud de los pueblos coloniales

En la conferencia de la Oficina Internacional del Trabajo, como fruto de discusiones acaloradas entre los representantes de los gobiernos burgueses, se ha levantado una punta de velo que cubre los horrores del imperialismo mundial.

El delegado del Japón declaró que en su país existen 30.000 mujeres mineras, de las cuales 48.000 trabajan en la oscuridad de las grandes profundidades y 700 muchachas menores de 15 años. En cuanto a las horas de trabajo, la menor jornada es de 10 horas en todas las fábricas y talleres.

El delegado hindú Lalpatrá declaró que en la administración británica e indígena, se obliga al "trabajo forzoso" en las regiones de la India y Sud Africa. En Singhai las blanduras y legañas aplican jornadas de 14 horas.

En el Brasil, los trabajadores del bosque, en la extracción del caucho,

## IMPERIALISMO

### La Democracia y el Movimiento Populista en China

por N. LENIN

(Traducido al español especialmente para LA CHISPA, por Julio A. Mella... Estudiante revolucionario que fué secretario del P. Comunista Cubano).

Nota del traductor (al inglés). Este artículo de Lenin fué escrito en julio de 1922 y publicado en el periódico bolshévique "Nevskaya Zvezda". Lenin compara el movimiento revolucionario democrático chino con el de los "Narodniks", (populistas). Este artículo es todavía de un gran valor para demostrar las diferencias entre las ideas de Sun Yat Sen y el socialismo revolucionario. Constituye un brillante ejemplo del acercamiento comunista al movimiento de liberación nacional de la China. La existencia de un Partido Comunista Chino no es solamente predicha, sino que la actual política de la Internacional de apoyar el movimiento revolucionario del Kuo Min Tang está profundizada genitamente.

La estimación de Lenin a Sun Yat Sen debe ser juzgada, desde luego, a la luz de la historia presente y considerando las nuevas orientaciones del líder del Kuo Min Tang: un en el novel proletariado chino, su alianza fraternal con la U. R. S. S., su lucha ant imperialista desista, su acción revolucionaria codo a codo con los comunistas chinos. Al contemplar el nacimiento del proletariado Sun Yat, Sen comenzó a interesarse con el marxismo. Estudió las obras de Lenin con gran interés también. Es de actualidad este artículo por la gran radicalización que ha tenido lugar en el movimiento chino durante el último año y por la fortaleza del

están a un nivel más bajo que los de todo el mundo. El delegado británico defendió su imperialismo, diciendo que: "mientras el Japón no prohíba el trabajo nocturno, las dificultades con que tropiezan las mujeres hindúes, se multiplicarán".

Es en esa forma trágica como el imperialismo "civiliza" a los pueblos de Oriente y entorpece a la humanidad.

### CARLESIANAS

Durante el Congreso de "Trabajadores" de la Liga Patriótica Argentina, el "cívico" José Carliés ha hecho una "exégesis del civismo materializado con resoluciones alocuciones a la teoría marxista y acción revolucionaria de los partidos del proletariado. Puede estar tranquila la clase trabajadora con el contenido ideológico y la acción represiva de la tal Liga. El Congreso pasado nos ha dado la sensación de una furibunda pabrera y desgraciada, que desde un mísero inglés ensaya piruetas ante los espectadores.

El jefe "cívico" ha hecho declaraciones tales como ésta: "los comunistas son burgueses adinerados", agregando que en el país no se detiene la propaganda revolucionaria y que a la sazón "existen dos Partidos Comunistas: uno el oficial, apoyado por el gobierno de Moscú, y otro, el obrerista, que se inclina a la III Internacional".

Puede medirse por esa afirmación el conocimiento que de la realidad tienen las avanzadas de la burguesía. Al leer las crónicas nos hemos rido a mandáfla batiendo, por la frescura. In tenerla, la ignorancia y el patriotismo de camitillo, del jefe de la Liga Patriótica Argentina.

La derrota de Abd-el-Krim ha llenado de gozo a la burguesía universal. Y decimos universal porque no solamente los gobiernos francés y español son los que demuestran su contento. Los países americanos y europeos, o sea las clases gobernantes de esos países, participan igualmente del festejo. El triunfo del imperialismo coaligado viene nuevamente a recordarnos a los comunistas, el papel preponderante de los países coloniales y semicoloniales, en la lucha contra el capitalismo agonizante y el proletariado.

Veamos ahora, con el ejemplo de Sun Yat Sen, cuál es el "significado social" de las ideas engendradas por el profundo movimiento revolucionario de cientos de millones de chinos, quienes están ahora definitivamente lanzados dentro de la corriente de la civilización capitalista universal.

Todos los puntos del programa de Sun Yat Sen, están imbuidos de un espíritu sincero, militante y democrático. Hay una verdadera y absoluta comprensión de la ineficacia de la revolución racista". (1)

No hay un solo punto que contenga rítmicamente anti-políticos, ni siquiera oídos sobre la libertad política. Tampoco admite, ni remotamente, la posibilidad de una vinculación de intereses, o "modos vivendi" entre la autocracia china y las medidas de "reforma social", o de transformación constitucional.

Hay genuinas concepciones democráticas, junto con la energética demanda por la instauración de régimen republicano. Hay una clara presentación del problema de las masas y de la lucha de las masas", junto con una calurosa simpatía por las multitudes trabajadoras y explotadas. El tree en la legitimidad de su causa — la de los trabajadores — y, sobre todo, en su fuerza.

Vemos una gran ideología de un gran pueblo, que no es solamente capaz de lamentarse de sus siglos de esclavitud, sino de PELLEAR contra los perpetuos opresores de China para la terminación de esa esclavitud.

No se puede comparar al Presidente Provisional de esta bárbara, muerta y asiática China con los presidentes de repúblicas en Europa y América, países de una cultura más avanzada. En estos países los presidentes de repúblicas son, casi sin excepción, hombres de negocios, simples agentes o jinetes en manos de la burguesía, completamente corrompidos, llenos de la cabeza a los pies de sangre, pero no de sangre de mandarines monjoles y emperadores chinos, sino de intelectos obreros que han sido asesinados en nombre del "progreso" y de la "civilización". Aquí los presidentes son representantes de una burguesía que hace tiempo ha cumplido con los ideales de su juventud, que se ha prostituido hasta el último grado posible, que se ha vendido estancamente a los millonarios y latifundistas medievales, que se han convertido, a su vez, al capitalismo.

Continuará

(1) Los que en la América quieren hacer de la lucha anti-imperialista una lucha de raza, cometen la tontería que señala Lenin. (Nota del traductor).

### La derrota de Abd-el-Krim es el triunfo momentáneo del imperialismo

El capitalismo ha suspendido su desarrollo, variadas según los países. La demuestra Lenin, la forma de transición, última, de aquí hacia una nueva organización económica. Los caracteres que adquiere en un desarrollo, variadas según los países. El imperialismo franco inglés en la India y la China asuen caracteres diferentes al financiero de la Argentina, por ejemplo. Por esto, la violencia y la opresión retoman en China, India, Marruecos y en nuestros países americanos; se disfrutaban con el manto de la independencia nacio-



A un lado, existen dentro de Europa, entre los países capitalistas... y en el otro lado, existen los países socialistas... y en el otro lado, existen los países socialistas...

# LA CHISPA

En la lucha contra el pasado... la lucha contra el presente... la lucha contra el futuro... N. LENIN

## Actividad Comunista Por La Chispa Semanario

tesamiento, y el contacto entre la ciudad y el campo se ha afianzado, gracias a la industria socialista. Nuestra situación ha llegado a ser mejor de lo que esperábamos. Cómo se puede decir, después de todo esto, que el capitalismo de Estado, representa la forma principal de nuestra economía. El error de la oposición reside precisamente, en no querer comprender estas cosas tan elementales. El compañero Zinoviev y la clase campesina He dicho en mi informe, y otros compañeros lo han ratificado, que el camarada Zinoviev se ha hecho culpable de una desviación, en el sentido de despreciar a los campesinos medios, y que hasta hacía poco tiempo, mantenido el punto de vista de su neutralización, lo que no es más que recientemente, antes de la lucha interior en nuestro partido, que ha en sayado defender otro punto de vista, el de una alianza cerrada con los campesinos medios. Con este fin, citó algunos documentos. En su artículo titulado, "Sobre la bochevisación", el compañero Zinoviev escribió en "Pravda", del 13 de enero de 1925: "Existe una serie de tareas comunes a todos los Partidos pertenecientes a la Internacional Comunista; entre las cuales hay algunas que consisten en aproximarse a la masa campesina. En la población campesina, podemos diferenciar tres capas, que debemos y podemos conquistar, haciéndolas aliadas del proletariado, esto es: el proletariado agrícola, los semiproletarios y los pequeños campesinos, que son los que no emplean a ningún asalariado. Existe todavía otra capa en la masa campesina (los campesinos medios) que es menester neutralizar. Esto es lo que escribió el compañero Zinoviev, sobre los campesinos medios, cuatro años después del VII Congreso del Partido, en que Lenin desechó la consigna de neutralizar a los campesinos medios, recomponiéndola con la alianza firme con ellos. Es característico que el compañero Larín, que es partidario de una segunda revolución en el campo, no se ha adherido al artículo de Zinoviev, y aunque en estos últimos tiempos haya hablado en forma un tanto feliz, contra los compañeros Kamenev y Zinoviev, creo que entre nosotros y él existe alguna divergencia de opinión, que es necesario formularla en forma neta. El compañero Larín, escribió lo que se va a escuchar sobre el artículo que nos ocupa: "Zinoviev ha formulado muy exactamente el acercamiento hacia la masa campesina al fin de las tareas comunes a todos los Partidos de la Internacional Comunista". Declara en su libro que no está de acuerdo con Zinoviev, en la medida que éste extiende igualmente a Rusia la consigna de la neutralización de los campesinos medios, y que era insuficiente para nosotros, que debemos dar un paso más allá con el fin de pactar un acuerdo con los campesinos medios contra los "kulaks". Pero, en su teoría de la segunda revolución contra el capitalismo, diverge de nosotros adhiriendo a Zinoviev, lo que nos obliga a declarar rotundamente, nuestro desacuerdo. En su libro sobre el leninismo, Zinoviev cita el párrafo siguiente de Lenin que se refiere al año 1918: "Con el conjunto de la masa campesina, hacia la revolución democrático-burguesa; con los campesinos pobres, hacia la revolución socialista". De ahí Zinoviev, presenta las conclusiones siguientes: "El problema fundamental que nos ocupa actualmente, está perfectamente resuelto por esta frase de Lenin, a la cual nada se le puede agregar ni sacar nada, formulada con la claridad y perspicacia habitual en él. Tal es, según Zinoviev, la característica fundamental del leninismo en la cuestión campesina. Con el conjunto de la burguesía, contra la revolución democrático-burguesa; con los campesinos medios, para realizar la revolución democrático-burguesa; con los campesinos pobres, para realizar la revolución socialista. Pero ¿qué hace Zinoviev de la tercera consigna de Lenin: con los campesinos medios contra los "kulaks", para elaborar la construcción socialista? ¿Es por azar que el compañero Zinoviev ha olvidado la tercera consigna de Lenin, que es hoy la de más actualidad? No, no es por azar, ya que el, es partidario de la

### 2. Asamblea general del Partido

El sábado 15 de Mayo, se realizó la segunda Asamblea general de Afiliados del Partido y Avellaneda con la presencia de numerosos compañeros que dio comienzo a la misma. Presidió el compañero Novello. Leída la orden del día publicada en LA CHISPA, informa sobre el primer punto el compañero Greco. En el terreno nacional, la preocupación del C. C. ha consistido en darse una personalidad; relata las causas de la creación de nuestro Partido, que nace como una fuerza consciente, debiendo resistir la entrada al viejo Partido que tenía a su disposición todos los medios para combatirlos. Si aún nuestro Partido no ha podido vencer en esta lucha es porque aún carece de una buena organización. En el terreno internacional analiza, la actitud que tomará la I. C. frente a nuestro Partido. Nos hemos limitado a relacionarnos con la I. C. del punto de vista informativo, sin que ello implique se reclame la intervención de la I. C., ya que desde el punto de vista disciplinario su resolución tendría que sernos adversa. Ahora sería difícil vencer la barrera que para arribar a la I. C. opone el viejo Partido. Además es necesario que nuestro partido se dé una línea política y una organización concreta para la lucha — de otra manera la I. C. no podrá dar importancia a nuestro movimiento. En cuanto a la actividad del Comité Central se ha reducido a poco, porque nuestras fuerzas están dedicadas al movimiento obrero. Los compañeros israelitas tienen distintas organizaciones sobre los cuales su influencia es grande, es por esto que esas fuerzas aun no se han sumado a la actividad. Cuando el Partido tenga una organización celular se incorporarán a las células. En el interior se desarrollan bien los centros. Mendoza tiene dos y varios grupos de propaganda. Rosario, Santiago del Estero, un núcleo en Córdoba y Santa Fe, Barrios, etc. En cuanto a la Prensa, el C. C. ha dado muchos de sus esfuerzos para mantener LA CHISPA, esta voluntad de mantenerla debe ser de todo el Partido. Miranda. — No se explica como se ha dejado pasar tanto tiempo sin haber hecho aún labor orgánica, a pesar de las contradicciones habidas, debió tratarse asuntos como el de organización que son el nervio del Partido. Las posiciones se definen, el viejo Partido ha hecho frente único con los anarquistas. El P. C. O. debe dar momentos en que el movimiento obrero se activa. Nota Toda correspondencia de secretaria debe ser dirigida a nombre del compañero Emilio Salanovsky, actualmente secretario del C. C. El sábado 12 continuará la asamblea general de afiliados. Acordamos que deben asistir todos los compañeros, puesto que en estos momentos se está discutiendo la línea general del Partido, hasta su primer congreso. ACTIVIDAD CELULAR CONSTITUCION DE LA CELULA "SPARTACO LAVAGNINI" Siendo el Partido Comunista Obrero, el fiel intérprete de la línea trazada por La Internacional Comunista, a pesar de ser el blanco de todos los ataques llenos de mentiras y calumnias lanzadas por los "Comunistas oficiales", sigue su rol de vanguardia del proletariado, aplicando estrictamente los puntos que el 5.º Congreso de la Internacional Comunista ha resuelto. La organización de los Partidos Comunistas sobre las bases celulares es uno de los puntos fundamentales al cual nuestro joven partido, ha tenido especial interés, de interpretar, no en la forma como lo interpretaron los "cuatro marxistas" sino como lo han entendido los verdaderos Comunistas. "Así surgió la célula", así surgió la célula "Spartaco Lavagnini", la cual está activando en talleres importantes. En homenaje al héroe del proletariado ferroviario revolucionario de Italia (Spartaco Lavagnini) se constituyó en las trágicas jornadas de Florencia del 1921, los compañeros de esta célula se organizaron en un grupo en el trabajo práctico y en la célula como se hacía en el Partido de los "Cuatro Marxistas", así debemos ser dignos del nombre que la célula lleva.

### Consideraciones finales

Expuesta brevemente la situación de LA CHISPA, esta espera que todos los compañeros sabrán tomarla en cuenta y no olvidarán las recomendaciones que les hace. De Rivadavia (Mendoza), llegó una buena iniciativa que puede servir de ayuda y apoyo a LA CHISPA. La compañera Alba Giménez inicia los desfiles a beneficio de nuestro periódico. Esta iniciativa debe ser secundada con entusiasmo en pró de nuestra CHISPA. Los compañeros del interior que reciben paquetes deben tener en cuenta que LA CHISPA es pobre, y no se puede regalar o repartir gratis. LA CHISPA hay que venderla y venderla regularmente el importe de la venta. También deben preocuparse de regularizar la cobranza de los suscriptores y la difusión y propaganda para conseguir nuevos suscriptores, en todos los centros del interior. Hasta ahora esto no se ha hecho, originando dificultades económicas muy serias, que han amenazado la desaparición de LA CHISPA. Estamos seguros, sin embargo, que ningún afiliado ni simpatizante desea la desaparición de nuestro periódico, y que por el contrario, todos harán esfuerzos para que no solo se consolide cada vez más, sino que multiplique su tiraje y aparezca semanario. Para esto sólo hace falta la voluntad para el trabajo y constancia para difundirla. DESAFIOS La compañera Alba Giménez, de Rivadavia (Mendoza), dona \$ 0.50 y desafío al Compañero Placer Gómez, de Barriales (Mendoza), a acompañarla en el sostenimiento de LA CHISPA. Desafío del compañero Serapio Giménez, de Rivadavia (Mendoza)—4 Compañero P. Loácono: Contestado al pedido del compañero Greco, me suscribo con la suma de dos pesos mensuales, que pagaré desde el primero de mes, e invito a los compañeros Juan Gómez, José Blanco y Manuel Estevez a hacer otro tanto, para demostrarle "económicas de un periódico revolucionario y acerca el día de su liberación de la esclavitud económica. A los suscriptores: Los suscriptores saben también Teatro Infantil Proletario Comunicamos que éste tiene su secretaria en Thomas 123, debiendo enviarse a nombre de Emilio Salanovsky, toda correspondencia. Recordamos a los componentes que los ensayos se efectuarán los domingos. Condense para este domingo a las compañías: Ana, Juana, Sara Basilio, a Rosa Koeffler, Vera Guerrero y L. Walstein a efectos de seguir tratando la organización de la Semana Internacional de los niños. DE EXALTACION DE LA CRUZ En esta localidad se efectuaron dos pequeños actos por la conmemoración del 1.º de Mayo; uno, del que no haremos crónica, se hizo sin motivo de clase alguna; otro sí bien aluzgo de camaradería, en casa del compañero Félix Mileo C., fué más significativo en cuanto a la concurrencia con el "Spartaco Lavagnini", que con el "Spartaco Lavagnini", tratándose los dos, variados tópicos de actualidad, habiendo quedado en el ánimo de varios compañeros la idea de la formación de un grupo comunista que levante, en la localidad, la bandera de la semana internacional, entre los trabajadores de la localidad, se ha resuelto desafiar al primer team del "Spartaco Lavagnini" para que se reúna un día, en el "Spartaco Lavagnini", para un programa que se efectuará el día 20 de Mayo. Se repartieron ejemplares de LA CHISPA que se han leído con interés. En fin, toda una modesta jornada para nuestra causa que en breve habrá de dar los frutos más importantes.

### Los que van contribuyendo

Suma anterior . . . . . 725.55 Donación de la Capital: A. C. . . . . 1.00 De Mendoza: Centro de Mendoza . . . . . 30.00 De Rivadavia (Mendoza): Alba Giménez — Desafío . . . 0.50 De la Capital: Lista No. 697 a cargo de A. Candel. . . . . 0.30 M. N. . . . . 0.20 C. M. . . . . 0.20 V. Lanowsky . . . . . 0.20 Plotnikoff . . . . . 0.50 Juan Franco . . . . . 0.15 Sribubensky . . . . . 0.10 Zepherino . . . . . 0.20 Paeplarska . . . . . 0.20 M. M. . . . . 0.20 A. Kierpan . . . . . 0.10 S. S. . . . . 0.10 A. M. . . . . 0.20 Silberman . . . . . 0.20 Z. Trubhak . . . . . 0.20 M. Yalvi . . . . . 0.20 Bilkeny . . . . . 0.20 J. S. . . . . 0.20 J. Gulenberg . . . . . 0.20 P. Zandorsky . . . . . 0.20 R. Viterger . . . . . 0.10 Dreyser . . . . . 0.10 Morsbery . . . . . 0.10 Goldemberg . . . . . 0.10 S. Pemoff . . . . . 0.20 X. X. . . . . 0.10 S. D. . . . . 0.10 Recolectado en la asamblea realizada el 22 de Mayo 21.75 Recolectado en el te realizado por la Agrupación Izquierda el 30 de Mayo . . . . . 7.00 Suma total hasta la fecha. . . . . 790.65 Lista entregada por el compañero Fernández En el 26.º número de LA CHISPA, prometimos publicar, cuando nos fuera posible, una lista que se había puesto en circulación para defragar los gastos de la impresión del programa. La lista, que estaba en poder del compañero M. Fernández, había sido retenida en el juzgado que corría con el proceso contra nuestro camarada. Hoy le ha sido entregada, y para satisfacción de los compañeros donantes, la publicamos. La lista es la siguiente: G. Golla . . . . . 5.00 E. Santoyani . . . . . 2.00 J. Panla . . . . . 5.00 P. Loácono . . . . . 2.00 R. Gentili . . . . . 2.00 M. Fernández . . . . . 5.00 Benzoquen . . . . . 2.00 L. Cazzulo . . . . . 2.00 R. Greco . . . . . 2.50 H. Etcheberre . . . . . 2.50 M. Felman . . . . . 2.50 C. Oriolo . . . . . 5.00 Ida Bondareff de Kantor . . . . . 5.00 T. González . . . . . 5.00 J. Oriolo . . . . . 5.00 M. Reigh . . . . . 0.70 Candel . . . . . 18.00 Graciano . . . . . 6.00 Peimoff . . . . . 6.00 A. Sinterini . . . . . 15.00 Brum . . . . . 6.00 P. Yungalas . . . . . 6.00 M. Fossa . . . . . 5.00 F. Silchen . . . . . 1.00 L. Dubkin . . . . . 1.00 L. Miranda . . . . . 2.00 J. Arana . . . . . 1.00 Vergara . . . . . 1.00 Vergara . . . . . 0.30 J. Rodríguez . . . . . 1.00 J. Cairo . . . . . 0.40 V. Goldemberg . . . . . 0.50 Abramson . . . . . 2.00 B. Saterini . . . . . 3.50 Scabelli . . . . . 2.00 Jalkin . . . . . 2.00 Asquillo y Maquavallos . . . . . 2.00 Suma . . . . . 154.40 Boicot a las revistas: Atentista, Para Ti, Binken y el Gráfico.

### Salidas

Pagado por el local . . . . . 12.00 Gasto almacén . . . . . 13.40 160 pesetas . . . . . 4.00 Evazasa . . . . . 0.60 Varios . . . . . 0.60 Total . . . . . 39.85 Beneficio neto . . . . . 21.99 Salomón Posmoff. — Alfredo Santerini. Las que van contribuyendo Suma anterior . . . . . 725.55 Donación de la Capital: A. C. . . . . 1.00 De Mendoza: Centro de Mendoza . . . . . 30.00 De Rivadavia (Mendoza): Alba Giménez — Desafío . . . 0.50 De la Capital: Lista No. 697 a cargo de A. Candel. . . . . 0.30 M. N. . . . . 0.20 C. M. . . . . 0.20 V. Lanowsky . . . . . 0.20 Plotnikoff . . . . . 0.50 Juan Franco . . . . . 0.15 Sribubensky . . . . . 0.10 Zepherino . . . . . 0.20 Paeplarska . . . . . 0.20 M. M. . . . . 0.20 A. Kierpan . . . . . 0.10 S. S. . . . . 0.10 A. M. . . . . 0.20 Silberman . . . . . 0.20 Z. Trubhak . . . . . 0.20 M. Yalvi . . . . . 0.20 Bilkeny . . . . . 0.20 J. S. . . . . 0.20 J. Gulenberg . . . . . 0.20 P. Zandorsky . . . . . 0.20 R. Viterger . . . . . 0.10 Dreyser . . . . . 0.10 Morsbery . . . . . 0.10 Goldemberg . . . . . 0.10 S. Pemoff . . . . . 0.20 X. X. . . . . 0.10 S. D. . . . . 0.10 Recolectado en la asamblea realizada el 22 de Mayo 21.75 Recolectado en el te realizado por la Agrupación Izquierda el 30 de Mayo . . . . . 7.00 Suma total hasta la fecha. . . . . 790.65 Lista entregada por el compañero Fernández En el 26.º número de LA CHISPA, prometimos publicar, cuando nos fuera posible, una lista que se había puesto en circulación para defragar los gastos de la impresión del programa. La lista, que estaba en poder del compañero M. Fernández, había sido retenida en el juzgado que corría con el proceso contra nuestro camarada. Hoy le ha sido entregada, y para satisfacción de los compañeros donantes, la publicamos. La lista es la siguiente: G. Golla . . . . . 5.00 E. Santoyani . . . . . 2.00 J. Panla . . . . . 5.00 P. Loácono . . . . . 2.00 R. Gentili . . . . . 2.00 M. Fernández . . . . . 5.00 Benzoquen . . . . . 2.00 L. Cazzulo . . . . . 2.00 R. Greco . . . . . 2.50 H. Etcheberre . . . . . 2.50 M. Felman . . . . . 2.50 C. Oriolo . . . . . 5.00 Ida Bondareff de Kantor . . . . . 5.00 T. González . . . . . 5.00 J. Oriolo . . . . . 5.00 M. Reigh . . . . . 0.70 Candel . . . . . 18.00 Graciano . . . . . 6.00 Peimoff . . . . . 6.00 A. Sinterini . . . . . 15.00 Brum . . . . . 6.00 P. Yungalas . . . . . 6.00 M. Fossa . . . . . 5.00 F. Silchen . . . . . 1.00 L. Dubkin . . . . . 1.00 L. Miranda . . . . . 2.00 J. Arana . . . . . 1.00 Vergara . . . . . 1.00 Vergara . . . . . 0.30 J. Rodríguez . . . . . 1.00 J. Cairo . . . . . 0.40 V. Goldemberg . . . . . 0.50 Abramson . . . . . 2.00 B. Saterini . . . . . 3.50 Scabelli . . . . . 2.00 Jalkin . . . . . 2.00 Asquillo y Maquavallos . . . . . 2.00 Suma . . . . . 154.40 Boicot a las revistas: Atentista, Para Ti, Binken y el Gráfico.

### SECRETARIA

Fichas — Fueron aprobadas 10 de Guaymallén (Mendoza), 12 de Villa Maipú (Mendoza), 4 de la Capital. Incorporación al C. C. — Fué incorporado, el compañero Modesto Fernández. Recuérdese a los compañeros que aún no retiraron su carnet, que deben hacerlo cuanto antes. Para el jueves 10 a las 20.30 horas quedan convocados todos los secretarios de las comisiones constituidas a objeto de tratar una importante orden del día. Nota Toda correspondencia de secretaria debe ser dirigida a nombre del compañero Emilio Salanovsky, actualmente secretario del C. C. El sábado 12 continuará la asamblea general de afiliados. Acordamos que deben asistir todos los compañeros, puesto que en estos momentos se está discutiendo la línea general del Partido, hasta su primer congreso. ACTIVIDAD CELULAR CONSTITUCION DE LA CELULA "SPARTACO LAVAGNINI" Siendo el Partido Comunista Obrero, el fiel intérprete de la línea trazada por La Internacional Comunista, a pesar de ser el blanco de todos los ataques llenos de mentiras y calumnias lanzadas por los "Comunistas oficiales", sigue su rol de vanguardia del proletariado, aplicando estrictamente los puntos que el 5.º Congreso de la Internacional Comunista ha resuelto. La organización de los Partidos Comunistas sobre las bases celulares es uno de los puntos fundamentales al cual nuestro joven partido, ha tenido especial interés, de interpretar, no en la forma como lo interpretaron los "cuatro marxistas" sino como lo han entendido los verdaderos Comunistas. "Así surgió la célula", así surgió la célula "Spartaco Lavagnini", la cual está activando en talleres importantes. En homenaje al héroe del proletariado ferroviario revolucionario de Italia (Spartaco Lavagnini) se constituyó en las trágicas jornadas de Florencia del 1921, los compañeros de esta célula se organizaron en un grupo en el trabajo práctico y en la célula como se hacía en el Partido de los "Cuatro Marxistas", así debemos ser dignos del nombre que la célula lleva.